

Zeitschrift:	Bulletin romand d'entomologie
Herausgeber:	Société vaudoise d'entomologie ; Société entomologique de Genève
Band:	1 (1981-1983)
Heft:	2
 Artikel:	Sondage à la Société genevoise
Autor:	Wüest, Jean
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-986429

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SONDAGE A LA SOCIETE GENEVOISE

par Jean WÜEST, Muséum, CH-1211 Genève 6

A la suite de l'article paru dans le premier numéro du Bulletin romand d'Entomologie et donnant les résultats d'un sondage auprès des membres de la Société vaudoise d'Entomologie, il nous a paru intéressant de publier ici les opinions et desiderata des membres de la Société entomologique de Genève, tels qu'ils ressortent d'un sondage effectué en 1978.

Il y a une dizaine d'années, la Société entomologique de Genève, outre ses 10 séances annuelles consacrées à des présentations, nombreuses et variées, de ses membres (élevages, captures intéressantes, notes de chasses), mettait sur pied 10 séances de détermination avec consultation de collection, et 3 courses dont classiquement une course de plusieurs jours.

Peu à peu cependant, et malgré un effectif en légère augmentation qui culmine à 73 membres, nous assistions à une lente désaffection de nos membres pour nos activités: courses annulées faute de participants, séances de détermination où le conservateur de nos collections se retrouvait seul, séances sans ordre du jour. Ceci nous a amené à réduire nos activités et nous n'offrons plus actuellement que 10 séances annuelles (comprenant 2 séances de détermination) et 1 course.

Parallèlement, devant la difficulté de trouver des membres qui nous présentent de petites communications sur des espèces locales, nous devions faire appel de plus en plus à des personnes extérieures à la Société qui nous présentaient de véritables conférences, ou demander des comptes rendus des voyages lointains accessoirement entomologiques de nos membres.

Devant cette situation préoccupante, le Comité décidait, en avril 1978, d'envoyer un questionnaire à toutes les personnes recevant régulièrement nos convocations (membres et non membres), soit environ 90 personnes. Notre analyse porte sur les 20 questionnaires que nous avons reçus en retour.

Les questions portaient essentiellement sur le classement par ordre de préférence des activités actuelles de la Société ainsi que d'une liste d'autres activités futures possibles. Nous demandions également des suggestions pour donner plus d'attrait à nos activités.

Le classement des activités actuelles fut le suivant, par ordre de préférence décroissant:

- Présentation de chasses
- "Communications scientifiques" (physiologie, morphologie, etc)
- Conférenciers extérieurs
- Récits de voyages
- Films extérieurs
- Excursions
- Présentation des captures de l'année
- Séances de détermination

La question sur l'orientation générale de la Société a montré une légère préférence pour "un groupe d'entomologistes amateurs qui réalisent eux-mêmes l'animation des séances", par rapport à "une société qui offre à ses membres des conférences".

Les activités proposées ont été retenues dans cet ordre par nos membres :

- Cours de détermination, méthodes de chasse, préparation, entomologie (14 réponses)
- Petites communications par les membres (13 réponses)
- Thème de travail commun (10 réponses)
- Visites commentées (Musée, Station de Changins) (10 réponses)
- Excursions (7 réponses)
- Groupe encadré de jeunes, débutants (7 réponses)
- Participation à la Cartographie européenne des Invertébrés (5 réponses)
- Séances sans ordre du jour (3 réponses).

Dans les suggestions nombreuses données dans les réponses, quelques grands thèmes transparaissent: la demande d'un thème commun de recherche ou de travail en groupe; en corollaire, le manque de contact au sein de la Société est regretté; on demande, à l'aide de cours et d'exercices, à sortir des Lépidoptères et des Coléoptères (autres ordres) ainsi que de la pure systématique (biologie, écologie, etc.).

Nombreux sont les commentaires qui pourraient accompagner ces réponses. Nous nous bornerons à quelques observations. Les préférences semblent s'orienter dans deux directions: les petites communications et présentations de chasses d'une part, c'est-à-dire des interventions traitant de la faune locale; d'autre part des "cours", soit techniques (déterminations, préparations, chasses, etc..), soit très généraux (entomologie générale, physiologie, etc.). Forts de ces résultats, nous avons essayé, sans beaucoup de succès hélas, de les mettre en pratique et pour l'instant un thème commun de recherche a été lancé sur les Diptères.

Notre Société souffre, comme beaucoup de ses semblables, de la désaffection générale pour les activités de groupe. D'autre part, nous nous trouvons à Genève, dans une ville universitaire où l'entomologie en tant que telle n'est pas enseignée, ce qui pour nous est un sérieux handicap.

Souhaitons que la naissance, encore toute récente, de notre Bulletin romand d'Entomologie apporte une solution à ces problèmes et soit compris comme un trait d'union entre nos Sociétés et nos membres, ainsi que comme un moyen de diffusion idéal des résultats et travaux de recherches de nos membres.

ERRATUM

Des erreurs typographiques se sont glissées dans l'article de P. Scherler sur les coléoptères du sol (fasc. 1). Il convient de lire :

page 18, avant-dernière ligne :
Plectophloeus rhenanus Reitt : Blonay

dernière ligne :
Plectophloeus erichsoni occidentalis Bes: Vouvry

11 lignes plus haut :
suppression de Euplectus bonvouloiri Reitt. Seule la race rosae est actuellement connue de Suisse romande.